MENSAJE POLÍTICO



www.cdmx.info

¡ALITO LE CUMPLIÓ AL PAN!

Por Alejandro Lelo de Larrea

inalmente, Alejandro Alito Moreno, presidente del PRI, sorprendió a medio mundo porque cumplió su palabra empeñada a Marko Cortés, su homólogo del PAN, con lo que ambos pusieron un eslabón más en la construcción de sus respectivos proyectos hacia 2030, que en el caso del priísta pasa por las elecciones para el Senado de la República, y de los panistas por la Jefatura de Gobierno en 2024.

También Alito le cumplió al PAN en alinear a sus diputados para votar contra la ratificación de Ernestina Godoy como titular de la Fiscalía de Justicia de la CDMX, pues en el peor de los escenarios seis de los ocho priístas van en contra.

El líder priísta, por supuesto, hizo una buena negociación política: candidaturas a diputados locales, federales, senadores y Alcaldías, y por eso suscribió el registro del panista Santiago Taboada como precandidato único de la alianza "Va X la Ciudad de México" a la Jefatura de Gobierno. Va avanzando en su plan de tener una bancada de cuando menos 20 senadores y coordinarla él.

Para cumplirle al PAN, Alito tuvo que bajar de la contienda a Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa con licencia, decisión que al mismo tiempo sirvió para demostrar quién manda en el PRI, y que quienquiera que busque una candidatura por ese partido tiene que ser avalada por él, por el poder de su firma.

Antes de bajarlo abruptamente, Alejandro Moreno buscó acordar con Rubalcava que se saliera de la contienda a cambio de algunas candidaturas, especialmente una al Senado y por supuesto la de la Alcaldía Cuajimalpa para quien él escogiera. Sin embargo, Rubalcava puso su precio muy alto, pues para asegurarse del escaño en el Senado pidió encabezar la lista de las plurinominales. Un absurdo, porque ese sitio es para Alito, ni modo que el jefe del partido le dejara su lugar. Luego, le ofrecieron una diputación federal para que tuviera fuero y se protegiera de las múltiples acusaciones de la Fiscalía de Ernestina Godoy en su contra. No aceptó.

En su estrategia de ganar espacios, Moreno finalmente logró cuajar que el PRI lleve mano para elegir a la candidata a la Alcaldía Cuauhtémoc, en donde tiene tres propuestas: las diputadas locales Maxta González y Silvia Sánchez Barrios, y la diputada federal Cynthia López Castro, quien es la más cercana al líder priísta, por lo todo apunta a que ella tiene más posibilidades de ser la abanderada. El PRI también encabeza la primera fórmula al Senado de la República en la CDMX, la cual podría ser para Beatriz Paredes o Enrique de la Madrid.

En el caso de la Alcaldía La Magdalena Contreras, también la candidatura quedará en manos del PRI. Ayer se acordó que postularán a Luis Gerardo 'El Güero' Quijano para reelegirse. Parecería que se le iba a complicar por su cercanía con Adrián Rubalcava, pero ya se cuadró con su líder priísta. Ya nada más falta que se cuadre con el PAN, pues los necesita para ganar la elección Constitucional.

En el caso de Cuajimalpa, donde es alcalde 'Adrián de Troya', la moneda está en el aire, porque allá el fuerte de la oposición es el diputado federal del PAN, Jorge Triana, y quizá podría el tricolor negociarla con el PAN a cambio de otras candidaturas. Está por verse.

Por supuesto que para el mismo PRI y especialmente para el PAN habría sido mejor que Rubalcava se quedara en la alianza, pero era imposible dado que le hizo el trabajo sucio a Morena y su plan era reventarla. Ahora a esperar cómo evoluciona la campaña de Taboada. Lo veremos.